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第42回 5月22日 
通算1600回

第41回 5月15日 
通算1599回
●会員数          70名　　
●出席免除者数　  23名
●出席者数　　　  55名
●出席率　　　 84.62％

第39回 4月24日
通算1597回の修正　
●会員数          69名　　
●出席免除者数　　23名
●出席者数　　　　58名
（内補填者数　　 　3名）
●出席率　　　 90.63％

例会状況報告

１．開会の点鐘　17時30分
２．ソング
「背くらべ」
３．お客様の紹介
４．会務報告
５．卓話　
    フリージャーナリスト　
    浅野　詠子　様 
   「世界遺産都市の路地裏に
   息づく地球資源」
６．閉会の点鐘　18時30分
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四つのテスト
●真実かどうか　
●みんなに公平か　
●好意と友情を深めるか　
●みんなのためになるかどうか

  ２０１１～１２年度 当クラブテーマ
『クラブの未来のために
　　　　リーダーを育成しよう』
 

 

　国際ロータリー第２６５０地区
  ガバナー　今西　信裕

例会プログラム会長報告
（代理：北神副会長）
本日は、井上会長と中村さんが友好クラブであります太宰府ロータリークラブの３
５周年例会に出席されております。それで、奈良大宮ロータリークラブ細則第４条第
４節により、私が会長代行をさせて頂きますので、よろしくお願いします。

委員会報告
会報・ＩＴ委員会・平方委員長
本日はお詫びでございます。本日発行の会報について、ホームページのリンクが出
来ておらず、私もチェックが出来ておらず申し訳ございませんでした。至急リンクさ
せて頂きます。
楠原会長エレクト
去る５月１２日、大津プリンスホテルでの地区協議会に参加出席してまいりました。
当日は今度ＲＩ会長になられる埼玉県の田中作次氏からバナーを頂いてきましたので、
回覧させて頂きます。地区協議会では色々と勉強させて頂きましたので、その内容を
次年度のクラブ運営、奉仕活動の参考にさせて行きたいと思います。参加出席して頂
いた１２名の方、誠に有難うございました。他クラブは途中で帰られる方も多かった
のですが、当クラブのメンバーは、10：30-16：30の閉会時まで全員残って頂きまし
た。お礼申し上げます。以上、簡単ではございますが、地区協議会参加出席報告です。
本当に有難うございました。
【地区協議会出席者】
楠原、橋本、多田（廣）、潮田、藤井、武藤、森下、髙野、有井、土谷、楠木、宮西
幹事報告
●奈良東ロータリークラブより、例会日時変更のお知らせです。5月23日の例会を変

更されます。ビジター受付は、5月23日（水）17：30-18：00ホテル日航奈良３Ｆに
て行われます。

●個人の写真撮影を6月5日に行います。例会前の16時半より始めさせていただきます
ので、もっと男前に撮りたい、最近風貌が変ったと思われる方がおられましたら
ご参加をお願いします。また、最近入会された方も撮影して頂きますようお願い
致します。

卓話　国際ゾンタ２６地区ガバナー　上田　トクヱ　様
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卓話　国際ゾンタ２６地区ガバナー　上田　トクヱ　様
「ガバナーとして取り組んだゾンタ活動」

　本日は、奈良大宮ロータリークラブの例会にお招きいただき有難うございます。時間を頂戴いたしましてゾ
ンタのお話しをさせていただきますことを光栄に存じております。2010年7月から2年間、国際ゾンタ26地区のガ
バナーをしております。26地区は日本の地区ということでして、これまでは台湾や韓国も入っておりましたが、
６年前に日本単独の地区になっております。
　国際ゾンタは1919年にアメリカのニューヨーク州のバッファローで創設され、今年で93年目になります。日本
においては1961年に東京ではじめてゾンタクラブが創設され、今年でちょうど５０周年を迎えました。1919年と
いうとアメリカの女性が参政権を得たのが1920年なので、ちょうどその１年前に国際ゾンタは創設され、女性の
地位を高めようという目的のためにできた会です。50年前というと、わが国においてもまだまだ男尊女卑の風潮
が根強く残る社会だったと思いますが、15人の創立会員の方々が差別を受けている世界中の女性のために、そし
て新しい時代の女性のために働こうと決意をされて、東京ゾンタクラブを創られました。このゾンタという一
風変わった耳慣れない言葉や、アメリカ生まれの精神を受け入れるのに、大変戸惑いやご苦労もあったのでは
ないかと思っております。東京に続きまして関西地区にも是非ゾンタをという国際本部の強い要請を受けまし
て、４年後の1965年に大阪のクラブができました。その頃の入会資格としては、各分野で名の通っている女性１
人という条件があり、創立会員の中には、宝塚歌劇団の天津乙女さん、作家の山崎豊子さん、バイオリニスト
の辻久子さんなどの有名な方が名前を連ねておられ、例会場の前には大勢の人が列をなして待っていたという
ようなことを先輩の方からお聞きしております。東海道新幹線が開通して、東京オリンピックが開催された時
のことです。引き続いて、京都、仙台、横浜、名古屋、札幌と全国各地でゾンタの奉仕の芽が芽生えることと
なります。会員数としては国際ゾンタで約3万人です。98カ国、クラブ数は1215クラブあります。そして私たち
の26地区は49クラブで会員数は約1000名です。その入会資格というのが、専門職や管理職で意思決定を持って現
役で従事している者という条件があり、日本の場合は女性の社会参加が遅れておりますので、そういう条件に
合った会員を探すのに会員増強には大変苦労が伴っております。ゾンタの役員の選出方法は、ガバナーはじめ
書記以外の地区役員は指名委員会で指名されてノミネートされ、地区大会で各クラブの代表者による投票で過
半数の賛同を得て選任され、任期は２年となっております。
　ゾンタの運営の方法が少し変わっているというか日本的ではございませんでして、新ロバート法という運営
方法を採用しており、これは民主的に、効率的に、秩序正しく運営するためのもので、北アメリカのような多
種多様な考え方を持っている多民族国家が組織を運営するのに大変有効な方法です。少数意見を含めて全ての
意見を整理して、一つの結論に導き出すまでの過程を大変大切にしているもので、ゾンタの会議ではクラブレ
ベル以外にも、Ｚ、地区、国際でもこの運営方法を採用しております。私が初めて世界大会に出たのが、約18年
前にデトロイトで開催された大会ですが、この新ロバート法で整然と運営されている会議を見て衝撃を受けま
した。そして、感動したのですが、発言は1人2分以内と決め、タイムキーパーがおり1分30秒になると黄色いラ
ンプが点きます。2分になると赤いランプが点きます。それでも飽き足らず話している場合はマイクの電源が落
とされるということで、3千人くらいの会場がどっと大笑いの中で、明るく進められていくというところに、日
本的でない爽やかさを感じまして、私はとても魅力を感じました。1つの議案について1人1回しか発言しないよ
うにするとか、1つの議案は20分以内に終えるとか、いろんなルールを全部決めておき、それに従って整然と秩
序正しく進めていくというところが日本にはない会議の進め方です。日本の場合は、あの人ばかりしゃべって、
いつまでしゃべっているのだろうとか、声の大きい人の意見がそれとなくその会の決定をするようなことがよ
くありますが、この辺のところですごくカルチャーショックを受けたということがあります。今はガバナーを
させていただいております私も決して優良な会員ではなかったのですが、このようなゾンタの新しい面に触れ
て、ゾンタに惹かれていく一つのきっかけになったのではないかと思っております。
　ゾンタはＩＴ化に向けて大変精力的な取り組みをしています。国際本部との交信・連絡は全てEメールで行っ
ています。会員の入退会の報告、国際会費の振込、ゾンタ財団への寄付金の送金、さまざまな報告事項は全部
Ｅメールで行います。そしてマニュアル類とか、規約、情報誌も国際ゾンタのホームページにアクセスして入
手します。私は理事ではないのですが、年間３回の定例の国際理事会はシカゴに集まって開催されますが、そ
れ以外の緊急議題の会議は電話会議で行っていると聞き、どのようにするのかお聞きしましたところ、決めら
れた時間に決められた特別の電話番号にかけますと、パスワードの確認があり、本人確認があり、それでＯＫ
となると、国際会場の決議員ということで、会議が電話で始まるということです。私どもの地区レベルでは、
クラブ会長と地区役員、地区委員長は全て永久メールアドレスを持っておりまして、役に就きますと自分の個
人のメールアドレスをその役職のアドレスに変えまして、一般の会員は役員が変わっても書き換えないで業務
連絡をできるというシステムをとっています。私の所属している奈良クラブは４６人の会員がいますが、メー
ルアドレスを持っていない会員は２人だけです。その他は全員メールアドレスを持っていますので、国際から、
地区から、クラブからの連絡事項は一括送信で会長が全会員へ流しています。イベントのチラシなども添付で
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送って、会員が好きなときに好きなだけプリントアウトして使うという、合理的なやり方をしています。しか
し、ＩＴ化についていけないという高齢者の会員とか、若くてもアナログ的な会員もおられまして、これだけ
パソコンでやらなけらばならないのであれば、ついて行けないので辞めるという人も出てきます。だからとい
って後戻りもできないので、ＩＴウェブマスターという専門職の人を任命して、オリエンテーションを開いた
り、個人的に指導をしたりして、だましだまししながら引っ張ってついてきていただくように努力しています。
なかには８０歳を過ぎてもパソコンを買って、パソコン教室に通って、今ではもう不自由なくこなされている
という前向きな会員さんもおられます。そういうわけでパソコンをみな頑張って使っているわけですが、パソ
コンができても英語ができないと本部にアクセスしても理解できないので、残念ながら日本の会員の中には英
語を理解する会員はあまり多くなく、困難なことが多いです。ガバナーレポートというのを定期的に出すので
すが、第１回目のガバナーレポートを提出するときに、国際会長に国際会長のメッセージだけでも日本語に翻
訳してほしいというお願いをしました。そうしないと日本の会員は国際の情報にアクセスしないで、地域の単
なるローカルな婦人団体に陥ってしまいますと申し上げてお願いしまして、もし経費の問題といわれたら、出
しますよという腹づもりをしていたのですが、これがびっくりするほど上手くいき、3ヵ月後には日本語をはじ
めとして、ドイツ語、イタリア語、フランス語など5ヶ国語に翻訳してサイトにアップされることになりました。
　このことで思いがけなく、地区から高い評価と感謝をいただいたこともございました。
　ガバナーの役割ですが、10月に地区大会にて選出されて就任するまで8ヶ月あり、その間は事業計画の立案の
準備とか、委員長や書記などの役職の方を任命する準備にかかります。任期が2年ということですが、この8ヶ
月を足しますと2年8ヶ月で約3年くらいになりますので、結構長い感じがします。そして2月にはガバナートレ
ーニングが1週間シカゴであるのですが、1人でマイナス10度のシカゴの国際空港に着いたときの不安な気持ち
と緊張感が、今でも思い出されます。毎晩ホテルの部屋で枕元の資料を予習復習に明け暮れていたのが、辛い
思い出として、思い出されてまいります。自己紹介で私はゾンタスピリットについては誰にも負けないつもり
ですが、英語という意味では私が一番ハンディキャップのあるガバナーだと思います、というように申しまし
たら、たくさんのガバナー達が集まってきてくれて、そんなことはないよと励ましてくれました。かつて日本
からガバナーになられた方が通訳を同伴してこのトレーニングに臨まれた方がいらっしゃると聞いたことがあ
るのですが、それも分かるような気がしました。会議やトレーニングはもちろんですが、食事のときも、バス
の移動のときも、ずっと英語というのは大変困難なことでして、私以外の欧米の人たちは昔からの友達であっ
たかのようにフレンドリーにおしゃべりをして盛り上げっておりますが、私の方は緊張の塊で、大変苦労した
ことを覚えております。あたたはまだ何も発言していないけれども、意見があったら言いなさいといわれ、何
か遠慮でもしているかのように思われたのだと思うのですが、やはりディスカッションする語学というのは違
うものだと思いましたし、英語圏の人たちのことを羨ましく思いました。国際社会における日本の実力という
のを、ゾンタという小さな世界ですけど、私は少し経験したような気がしました。
　就任してからは、ガバナーニュースレターというのを3ヶ月に1回発行して、国際からの連絡や指示をクラブ
に伝達いたします。またクラブからの情報やお願いごとを国際の方へ翻訳して伝えます。何といっても一番大
きな仕事は地区大会の開催です。昨年の10月に奈良で地区大会を開催したのですが、清岡さんの奥様が奈良ゾ
ンタクラブの会長なのですが、ホストクラブの会長として大役をご立派に果たしてくれまして、本当に助けて
いただきました。また私たちは4つのエリアに分かれておりますが、エリアミーティングというのが1年に１回
開催されるので計8回のエリアミーティングに出席したり、クラブのいろんな行事や周年式典などに出席するの
が仕事でございます。そしてガバナーとして実施した事業として、年度初めに子宮頸がんの予防ワクチンの交
付助成を請願するという署名活動を全国のクラブが連携して行い、当時の長妻厚生労働大臣に直接面談させて
いただき6万5千人の署名をお渡しすることができました。数ヵ月後に99％の自治体で補助金が出るということ
が実現し、ゾンタとしてその成功に向けて一役買うことができたことを大変うれしく思っています。そして今
年は日本ゾンタ50周年ということもあり、その記念事業として、3月8日に、これは国連が決めた女性デーなの
ですが、国際ゾンタローズデーということで、今年は全国のクラブがこの日にアクションを起こすことを行い
ました。そして3月18日は、内閣府男女共同参画局と共催でシンポジウムを開催し、『未来を創る女性リーダー
の活躍　～チャンス・チャレンジ、まず「2020年30％」を目指す～』というテーマで行いました。また地区大
会では50周年を祝う大会ということで、会員で誕生日をお祝いするということで地区会員の40％の出席を得ま
して、曽野綾子氏の基調講演を公開で一般市民の方にもご参加いただき100年会館で開催しました。そして会員
内のアクションとして、村木様の講演を拝聴しました。そして何よりも大きな事業は震災の事業でした。東日
本大震災のためのファンドを立ち上げ、世界中のゾンタの会員からの義援金を集めました。一般的にはゾンタ
ではそのようなことはしないのですが、今回は特別の許可をいただいて、せっかくゾンタの人たちのお金なの
で、女性・子どもということで絞って使いたいということで集めることができまして、思いのほかたくさんの
義援金を頂戴しました。岩手県山田町にゾンタハウスというのを設置して、放課後に中学生や高校生が無料で
勉強できる学習塾を造り、また、看護系の被災した女子学生に奨学金の贈呈をいたしました。
　最後にゾンタの使命についてですが、ゾンタは女性の法律的、経済的、政治的、教育的、職業的、すなわち
あらゆる分野における女性の地位を改善することを目的としています。人々の意識の中に長い時間かけてつく
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ニコニコ箱　　本日計 50,000円　累計　2,959,000円

次週の例会
平成２４年５月２９日（火）　
卓話　人材活性プロデューサー　大谷　由里子　様
「きばらんかい「経営者」」
　

られてきた男性だから、女性だから、という性別に基づく固定的な分担意識で差別しないで、一人ひとりの能
力や感性や個性が活かされて、それぞれの考えに沿った暮らしができる社会づくりを目指しています。日本の
人口はこのままいきますと50年後には3分の2になり、労働人口は半分になります。高齢者は4割を占めます。そ
んな中で女性が活躍することで、日本の元気を取り戻し活力ある社会をつくろうということが重要な私たちの
テーマではないかと思います。先日、塩野七生先生が文藝春秋に書かれていましたが、イタリア女性の活躍が、
労働市場改革を３人の女性が行っていると、1人は労働大臣として、1人は労働組合代表として、１人は経団連
会長として、３人の女性が、男性が今までやれていなかったことを解決しようと奮闘しているというような記
事を目にしました。世界的には女性の活躍が目立ってきています。イギリスのサッチャー首相、ドイツのメル
ケル首相などたくさんのトップリーダーが出ておりますが、日本ではリーダーとして社会に出る女性が少ない
というのは、先進国の中では最下位であるというデータもあります。人口の半分を女性が占めているわけです
から、女性も活躍して社会に大きく貢献することができれば、またいきいきとした日本になるのではないかと
思っております。これを機会にロータリーの皆様にもゾンタを何卒お見知りおきいただき、パンフレットをお
配りさせていただいておりますので、ゴミ箱へ行く前に奥様やお嬢様方にもお見せいただき、興味がありまし
たら、ぜひご入会いただきますようお願い申し上げます。
　本日は有難うございました。

北神徳明　君　私、本日会長代行をさせていただく
事になりました。どうかよろしくお
願い申し上げます

増井義久　君　国際ゾンタ２６地区ガバナー上田ト
クエ様　本日の卓話ありがとうござ
います。

楠原忠夫　君　５／１２地区協議会参加出席して頂
いた１２名の方、ありがとうござい
ました。お礼申し上げます。また計
良さんお世話になりました。

橋本和典　君　地区協議会出席の皆さん　お疲れ様
でした。楠原会長エレクト大変有難
うございました。パワー満タンです。
計良さんお世話になりました。

清岡正教　君　本日の卓話の講師に上田トクエさん
を迎えて

高木伸夫　君　結婚のお祝いを頂き誠に有難うござ
います。後五年で金婚です。

松岡弘樹　君　季節の変わり目です。皆様、健康管
理には気を付けましょう

有井邦夫　君　大変うれしい事がありました　ニコ
ニコ！

植倉一正　君　５月１３日　山歩き会で、古光山へ
行ってきました。登山道は最初から
急坂で、急登・急降下の連続！！ロ
ープの助けをかりる大変スリリング
な登山でした。山歩き会の皆さん、
お疲れ様でした。

矢追家麻呂君　ニコニコ協力
堀内眞治　君　ニコニコ協力
山本尚永　君　ニコニコ協力
森　一紀　君　ニコニコ協力
森下泰行　君　ニコニコ協力
藤井正勝　君　ニコニコ協力
植村将史　君　ニコニコ協力
谷川千代則君　ニコニコ協力

例会変更
　５　月

■�奈良ロータリークラブ　■
・�５月３１日（木）・・・定款第6条第1節(C)により、休会。
 ※ビジター受付は、5月31日（木）12：00-12：30まで奈良ホテルで行います。

　６　月

■�京都山城ロータリークラブ　■
・�６月２７日（水）・・・新旧引継例会につき、変更。    時間：17：30～    場所：祇園　畑中
 ※ビジター受付は、6月27日（水）12：00-12：30までけいはんなホール１階で行います。
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